A l'heure du déménagement

CHARLEROI Le nouvel hôpital Marie Curie va recevoir patients et matériel

- ► Le plan de déménagement de l'hôpital civil est validé dans le détail.
- ▶ De grands moyens humains et logistiques sont mobilisés.
- ► En prélude, le nouveau CHU Marie Curie ouvre ses portes au public ce dimanche.

'est l'aboutissement de plusieurs années de travail et d'une longue et minutieuse préparation : le plan de déménagement du CHU de Charleroi vers les nouvelles infrastructures de Marie Curie à Lodelinsart, ce sera dès le 10 octobre. L'opération s'étalera sur dix jours avec deux phases intensives de transferts, du vendredi 10 au lundi 13 pour la logistique et les activités ambulatoires, et le week-end suivant pour l'ensemble des services et patients hospitalisés. Tout a été réglé jusque dans le moindre détail, indique le D^r Michel Daune en charge de ce projet, et spécialiste des... transplantations (NDLR : d'organes, ça ne s'invente pas!).

Le plus *light* pour commencer: alors que l'installation des équipements lourds se termine (une unité de résonance magnétique est arrivée la semaine dernière), l'intercommunale de santé publique du pays de Charleroi (ISPPC) procédera au déplacement de la logistique et de l'ambulatoire sur quatre jours, afin d'ouvrir les consultations le mardi 14 et de fonctionner en clinique de jour, avec un bloc de chirurgie pleinement opérationnel. Les premières interventions seront alors pratiquées sur le site, sécurisées par la présence d'un dispositif de réanimation. Marie Curie tournera en parallèle de l'hô-



Le nouveau mobilier est déjà arrivé sur le site. © D.R.

pital civil jusqu'au dimanche 20. En soirée, ce dernier fermera définitivement ses portes.

C'est le vendredi 17 que la cellule de coordination procédera à la mise à jour et à la classification de la patientèle hospitalisée, de 200 à 250 personnes selon les estimations. Quatre groupes seront constitués : les cas les plus lourds, patients couchés et intubés à l'oxygène ; les pathologies graves nécessitant un transport dans le lit ; les personnes en chaise roulante et enfin, les valides. « Ces données nous permettront de planifier les transferts, selon une chronologie à la minute près », observe le D' Daune.

Les moyens seront en effet adaptés aux

besoins, avec un charroi d'une vingtaine de véhicules médicalisés qui se déplaceront en convois, toujours sous l'escorte de motards de la police. Le premier départ sera donné le matin, vers 8h, après validation des diagnostics de la veille. A déménagement exceptionnel mesures exceptionnels: des moyens considérables seront mobilisés pour pallier tout problème. Les équipes soignantes seront aussi dédoublées, selon le directeur des hôpitaux Philippe Lejeune, soit près de 1.200 travailleurs sur le terrain.

Deux principes directeurs régissent le transfert : la sécurité des patients d'une part, le maintien de la qualité des soins de l'autre. Un itinéraire a été défini avec la police pour migrer vers Marie Curie: les départs se feront depuis les urgences de Civil pour rejoindre Lodelinsart Bon Air via le square Hiernaux, la rue de Lodelinsart pour éviter le ring, le pont Drion et la chaussée de Châtelet. Sur ce trajet, les sites propres de bus seront réservés aux convois, de maximum 9 véhicules en ce compris un Smur. Service par service, les unités seront déménagées. Pour ne pas encombrer les urgences des deux sites, le « 100 » orientera les patients vers d'autres hôpitaux.

DIDIER ALBIN

Une journée « portes ouvertes » est prévue ce dimanche 21 de 9 à 16h sur le site de Marie Curie.